



Anoche se saludaron en Barcelona

Carrillo y Carmen Díez de Rivera se piropearon

BARCELONA, 20 (D16).

—Su sola presencia aquí justifica plenamente mi viaje.
—A ver cuándo nos tomamos un chinchón —respondió ella.

Este trascendente diálogo tenía lugar anoche, en plena gala de la entrega de los premios Mundó, entre un hombre canoso, con gafas, ya entrado en años, y una joven rubia, alta y delgada.

La oposición y el Poder se saludaban así informalmente.

Santiago Carrillo, presencia inesperada en los salones del Ritz de la capital catalana, saludaba en tono desenfadado a Carmen Díez de Rivera, ante el disgusto de unos pocos y el regocijo de los más.

El secretario general del Partido Comunista Español se presentaba en sociedad, en la alta sociedad de Barcelona, adonde había llegado horas antes acompañado de Ramón Tamames, Pilar Bravo y cuatro hombres de su escolta, en un vuelo procedente de Madrid.

No se conocían

Al llegar al Ritz, Carrillo fue directamente a saludar a una joven rubia, a la que confundió con la jefe del gabinete del presidente Adolfo Suárez. "Oiga, que no soy yo." Poco se tardó en desfacer el entuerto. Segundos después, el dirigente comunista se encontraba, por vez primera, ante la verdadera Carmen Díez de Rivera.

"Ha sido un encuentro informal y muy simpático", comentaba Carmen minutos más tarde a D16, al tiempo que el dirigente de la oposición se refería así a la principal colaboradora de Suárez: "Se trata de una persona inteligente, agradable y que me ha causado muy grata impresión."

Más de un millar de personas, con trajes largos y de etiqueta, asistían a la entrega de los premios, en los que Adolfo Suárez fue nombrado Español del Año. Aunque Sebastián Auger había invitado personalmente a Carrillo, apenas nadie sabía que el dirigente comunista iba a hacer acto de presencia en los vetustos salones del Ritz.

Hubo alguna que otra persona a la que no le gustó la "sorpresa", como el director de un importante diario y miembro del jurado, que optó por largarse.

El gobernador civil de Barcelona, Salvador Sánchez Terán, se negó rotundamente a que le presentaran a Carrillo y mantuvo durante toda la velada una expresión huraña. Al parecer, el gobernador ignoraba totalmente que el líder comunista fuera a asistir a la concesión de los premios que él, junto a otras personalidades, presidió.

Para Carrillo, ésta fue su "primera experiencia de este tipo", de la que sacó una conclusión: "la convivencia entre españoles resultará muy viable", comentó a D16.

El secretario general del PCE asistió al acto sentado en una mesa no lejana de la presidencia, junto a sus camaradas Tamames y Bravo y los dirigentes del PSUC, Gregorio López Raimundo, Alfonso Carlos Comín y Antonio Gutiérrez Díaz.

Los dos protagonistas del "encuentro histórico" se mostraron ampliamente asequibles para la Prensa.

Anticonceptivos y aborto

Carmen Díez de Rivera aseguró a D16 que ni ella ni el presidente Suárez se presentarán a las primeras elecciones, las de junio, pues en ellas "la neutralidad del Gobierno ha de ser total".

Lo de afiliarse es otro cantar: "Veremos qué hago, pero no creo que sea en el mismo sitio donde estuve antes (con Dionisio Ridruejo)", explicó, sin matizar si estará más a la izquierda o más a la derecha.

La jefe del gabinete del presidente del Gobierno se mostró partidaria, por este orden, de los anticonceptivos, la paternidad responsable y el aborto. "Cuando los anticonceptivos sean gratuitos, el aborto quedará reducido a sus límites, porque supongo que a ninguna mujer le gusta abortar."

Muy diplomáticamente, Carmen Díez de Rivera evitó hablar de po-

lítica y de Cataluña: "Eso que lo digan los catalanes."

Ni uno más

Carrillo, en cambio, no evitó el tema catalán en la accidentada conferencia de Prensa celebrada pasada la medianoche con asistencia de 19 periodistas: ni uno más, pues entonces, explicó la autoridad gubernativa, la reunión sería ilegal.

"Al fin solos" fue la exclamación del dirigente comunista cuando los funcionarios de la DGS abandonaron la habitación 308 del Ritz.

Carrillo se definió "absolutamente a favor del estatuto de autonomía para Cataluña", y refiriéndose a los políticos catalanes dijo: "Tienen muchos defectos y muchas virtudes. Uno de los defectos, en ellos y en los españoles, es que no somos lo suficientemente flexibles para llegar a fórmulas de acuerdo que permitan la libertad y la convivencia de todas las familias políticas."

El secretario general del PCE dijo, entre otras cosas:

— "Los españoles del año son los que siguen todavía encarcelados."

— "Creo que la amnistía debe ser total, para iniciar una etapa de reconciliación."

— "Gutiérrez Mellado encarna al sector más profesionalizado del Ejército."

— "Es posible que en las próximas elecciones me presente a diputado por Madrid y por Asturias."

— "Don Sebastián Auger me invitó a asistir al acto, y he aceptado porque se trataba de una ocasión de convivir con ciudadanos españoles de otras ideologías y clases sociales distintas a las mías."

— "Dolores Ibarruri vendrá dentro de unas semanas. En realidad, no veo por qué siguen negándole el pasaporte, lo que me parece una crueldad."

Comentando las anomalías que se habían producido para que pudiera celebrarse la rueda de Prensa, Carrillo dijo: "En España no estamos todavía en un régimen democrático, sino en un momento de transición, con unas libertades muy reducidas para las fuerzas de izquierda, aunque espero que todo evolucione y esto no vuelva a pasar."